

Communiqué

“Vive inquiétude pour l’ESS en Auvergne-Rhône-Alpes” · 4 février 2025

Le Mouvement associatif Auvergne-Rhône-Alpes exprime sa vive inquiétude à la suite du retrait annoncé de la Région Auvergne-Rhône-Alpes de son soutien à la majorité des dispositifs de l’Économie Sociale et Solidaire (ESS) dans la région, dans son budget primitif 2025.

En tant que partenaire de route de longue date de la Chambre Régionale de l’Économie Sociale et Solidaire (CRESS) et plus récemment de l’Union des Employeurs de l’ESS (UDES), et en tant que copilote du Dispositif Local d’Accompagnement (DLA) aux niveaux régional et départemental, le Mouvement associatif Auvergne-Rhône-Alpes se fait le porte-voix **des associations, aujourd’hui directement affectées par cette décision.**

Les mesures d’économie et de priorisation mises en place par la Région représentent un coup dur considérable pour le secteur associatif :

- **L’arrêt total du soutien au DLA priverait bon nombre d’associations d’accompagnements précieux pour la consolidation de leurs activités** (alimentation, jeunesse et petite enfance, insertion professionnelle, services à la personne, animation sociale, la culture, l’éducation à l’environnement, le sport, la formation, le tourisme social...), là où la **demande d’accompagnements est justement en augmentation**, avec des **résultats probants** puisqu’en 2024, **13 554 emplois ont été consolidés dans 640 structures bénéficiaires**. On estime qu’en 2025, le retrait du soutien de la Région Auvergne-Rhône-Alpes engendrerait **une diminution de 17,5% de budget d’accompagnement d’associations** dans la région, avec également un effet ricochet sur d’autres cofinancements.
- **La suppression totale de la subvention annuelle à la CRESS**, qui mène un travail remarquable de **promotion et de soutien de l’ESS**, conduira inexorablement à la suspension d’activités cruciales pour le tissu ESS régional, dont les associations font partie intégrante.
- **Un coup d’arrêt brutal au financement des associations par France Active et ses associations locales**, qui offrent à toutes les structures associatives, quelle que soit leur taille, une solution pour **pérenniser leur activité**, avec des spécificités qui leurs sont propres.

Les associations sont des acteurs incontournables de notre société, de notre démocratie et du vivre-ensemble. Elles sont au cœur du lien social, de l’engagement citoyen et de l’animation de nos territoires. Leur rôle est plus que jamais indispensable et **leur fragilisation par cette décision remet en cause l’équilibre de notre tissu social.**

Le Mouvement associatif Auvergne-Rhône-Alpes, en soutien de la CRESS et de l’UDES dans leur communiqué*, appelle la Région Auvergne-Rhône-Alpes, **via le dialogue**, à reconsidérer cette orientation et à garantir un soutien pérenne aux structures de l’ESS, dans l’intérêt de notre région et de ses habitants.



Gilles EPALE,
président du Mouvement associatif
Auvergne-Rhône-Alpes

Le Mouvement associatif Auvergne-Rhône-Alpes : qui sommes-nous ?

Nous sommes le **porte-parole des dynamiques et enjeux des associations de notre région Auvergne-Rhône-Alpes**. Notre association régionale rassemble **14 réseaux associatifs de champs très variés, en un seul et même lieu d'échange et de réflexions**, et autour d'un seul et même but : choisir l'intérêt général.

À eux seuls, nos 14 réseaux membres **fédèrent la moitié des 170 000 associations de la région**. Ils sont présents dans les champs suivants : culture, environnement, engagement, alimentation, monde rural, éducation populaire, santé, social, sport et tourisme.

À ce titre, nous sommes un **interlocuteur privilégié pour les responsables politiques et administratifs de la région**. Notre rôle est également de favoriser et de promouvoir le développement d'une force associative utile et créative, et de lui donner une meilleure visibilité pour la faire reconnaître comme un corps intermédiaire à part entière.



Pour toute demande de rencontre ou de complément d'informations, vous pouvez nous contacter :

Par email - malix@lemouvementassociatif.org

Marc Alix - chargé de communication et de projets : 07 81 13 79 47

Suivez-nous sur :

Linkedin et Facebook : Le Mouvement associatif Auvergne-Rhône-Alpes

Notre site web : lemouvementassociatif-aura.org